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ATA Reunião Extraordinária 
Microrregião do Centro-Litoral (MRAE-1) 
 

Aos treze dias do mês de setembro de 2023, quarta-feira, às 11h00, por meio de 
videoconferência na plataforma Teams, foi realizada a Reunião Extraordinária da 
Microrregião de Água e Esgotamento Sanitário do Centro-Litorial (MRAE-1) com os 

seguintes assuntos em pauta: 
 
1º) Minuta de Resolução para procedimentos para o exercício das competências 

microrregionais relativas à prestação dos serviços, para fins de regularização dos 
contratos 
 

2º) Apresentação da proposta de Adequação Contratual e Uniformização da 
Modicidade Tarifária e de prazos 
 

3º) Apresentação da Minuta do Edital de Convocação do Conselho Participativo para 
contribuições 
 

4º) Assuntos gerais 
 
Presencialmente, compuseram a mesa Camila Pontara e Ana Carolina da Silva, 

representantes do Governo do Estado, Márcia de Oliveira de Amorim, Secretaria 
Geral das Microrregiões, e também representante do Governo do Estado. 
Virtualmente, estiveram presentes Telma Perussi, representando o município de 

Almirante Tamandaré; Ibson Campos, representando o município de Curitiba; 
Glaucio Dalprá Macedo, representando o município de Campina Grande do Sul; 
Camila Nascimento e João Roberto Silva, representando o município de Paranaguá; 

Jean Cordeiro e Mariana Forgati, representando o município de Araucária. Além 
disso, como convidados e parte do grupo de apoio, acompanharam virtualmente os 
Senhores Ricardo Celoto, representante da Fia (Fundação Instituto de 

Administração); Luis Ricardo, representante da FUNDACE (Fundação para o 
Desenvolvimento da Administração, Ciências Contábeis e Economia); José Luiz 
Creplive e Paula Daolio Silveira, representantes do Paranacidade. 

 
A reunião foi iniciada com a leitura das pautas, pela Secretaria Geral, Márcia de 
Oliveira de Amorim. Ela informou que toda documentação referente à reunião havia 

sido previamente enviada por e-mail a todos os presentes, solicitando um parecer 
individual para que, durante a reunião, fosse possível elaborar um parecer conjunto 
assim como coletar as considerações e contribuições do Comitê Técnico em relação 

às matérias em pauta. 
 
Em seguida, a palavra foi concedida ao Senhor Luis Ricardo, representante da 

FUNDACE, que fez uma breve apresentação da minuta de Resolução para 
procedimentos relativos às competências microrregionais relacionadas à prestação 
dos serviços e regularização dos contratos. 
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Após a apresentação, a Secretaria Márcia de Oliveira de Amorim abriu espaço para 
comentários e observações por parte dos participantes. O Senhor Ibson Campos, 

representante do município de Curitiba, questionou sobre o impacto nos municípios, 
ao que Luis Ricardo, representante da FUNDACE, respondeu que o impacto na 
região do Centro-Litoral era praticamente nulo, destacando apenas dois municípios 
(Itaperuçu e Pontal do Paraná) que precisariam regularizar seus contratos. 

 
Em seguida, a representante de Paranaguá, Camila Nascimento, questionou sobre a 
situação da empresa terceirizada de saneamento em Paranaguá, à qual Luis 

Ricardo esclareceu que todos os municípios da microrregião eram considerados 
independentemente da situação contratual, e que a terceirização não geraria 
impacto. 

 
A Secretaria Geral, Márcia de Oliveira de Amorim, complementou informando que, 
caso Paranaguá desejasse a Sanepar como prestadora de serviços, deveria 

comunicar o pedido à microrregião, que encaminharia a solicitação ao conselho para 
deliberação, o mesmo procedimento sendo válido para municípios que desejassem 
deixar de utilizar os serviços da Sanepar. 

 
O representante de Paranaguá, João Roberto Silva, destacou que qualquer 
mudança de prestador envolveria questões contratuais complexas e questionou se a 

agência reguladora local deveria acompanhar o comitê. Luis Ricardo esclareceu que 
a agência reguladora regulamentava o serviço, não a forma de prestação, e, 
portanto, não era necessário que a agência acompanhasse o comitê. 

 
Em seguida, Jean Cordeiro, representante do município de Araucária, levantou 
questões sobre o plano de negócios, áreas do município sem rede de esgoto e os 

investimentos planejados pela SANEPAR em Araucária. 
 
 

Luis Ricardo esclareceu que as questões relacionadas aos contratos deveriam ser 
direcionadas diretamente à prestadora Sanepar, pois ela detinha as informações 
precisas sobre como os contratos seriam cumpridos, de que maneira, e quais 

parâmetros seriam estabelecidos, inclusive abordando aspectos específicos 
relacionados a cada município.  Mencionou que a microrregião não tem capacidade 
de interferir diretamente nos contratos, especialmente no caso de Araucária, que 

possuía um contrato válido anterior ao Novo Marco do Saneamento e à estrutura de 
prestação regionalizada. Nesse contexto, a estrutura de governança da microrregião 
não conseguiria exercer influência sobre contratos já estabelecidos. Entretanto, a 

microrregião poderia provocar a Sanepar e buscar soluções, inclusive recorrendo à 
agência reguladora e, em casos mais complexos, ao Ministério Público, a fim de 
resolver problemas que afetassem não apenas Araucária, mas também outros 

municípios. 
Dessa forma, a discussão ajudou a delimitar as responsabilidades dentro do comitê 
técnico, garantindo uma direção mais clara. Ficou estabelecido que, no caso de 

contratos anteriores à estrutura de prestação regionalizada, as diretrizes do Plano 
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Regional de Saneamento Básico deveriam ser cumpridas pela prestadora, o que 
contribuiria para o alcance das metas estipuladas nos contratos. 
 

Após esses esclarecimentos, não foram feitas mais observações em relação à 
primeira pauta. A Secretária, Márcia de Oliveira de Amorim, colocou em votação a 
Minuta de Resolução para procedimentos microrregionais, referente à prestação de 
serviços e à regularização dos contratos, a qual foi aprovada por unanimidade. 

 
Em seguida, a Secretária Márcia de Oliveira de Amorim passou a palavra ao 
representante da FIA, Ricardo Celoto, que fez uma breve apresentação do segundo 

assunto: a proposta de Adequação Contratual e Uniformização da Modicidade 
Tarifária e de prazos. 
Após a apresentação, a Secretária Márcia de Oliveira de Amorim abriu espaço para 

os demais participantes expressarem suas considerações sobre o tema. Ela 
destacou a importância desse tópico e ressaltou que o estudo realizado pela FIA 
permitiu visualizar princípios importantes do Novo Marco do Saneamento, como o da 

modicidade tarifária, fundamental para o cumprimento das metas. Todos os 
participantes concordaram com as observações da Secretária, e não foram feitas 
mais observações. 

 
Em seguida, a Secretária colocou o tema em votação, o qual também foi aprovado 
por unanimidade pelos participantes. 

 
Na sequência, a Secretária-Geral, Márcia de Oliveira de Amorim, apresentou o 
último item em pauta: a Apresentação da Minuta do Edital de Convocação do 

Conselho Participativo para contribuições. Ela fez uma breve apresentação do tema 
aos participantes e lembrou que a minuta do edital havia sido encaminhada ao 
comitê técnico sem ter recebido observações até então. Após a apresentação, a 

Secretária-Geral abriu a palavra para que os participantes pudessem fazer suas 
considerações. 
 

O Senhor João Roberto Silva, representante de Paranaguá, perguntou se havia 
alguma previsão para a publicação deste edital de convocação para o Conselho 
Participativo. A Secretária respondeu que o edital seria publicado até novembro, e 

que todas as informações pertinentes seriam enviadas com antecedência aos 
membros do comitê técnico, para que pudessem informar seus municípios 
apropriadamente. Não havendo mais observações, abriu-se a votação da minuta, a 

qual foi aprovada por unanimidade por todos os participantes. 
 
Em seguida, passou-se aos assuntos gerais, onde a Secretária-Geral, Márcia de 

Oliveira de Amorim, mencionou que, neste momento, estava ocorrendo à consulta 
pública referente ao segundo item em pauta, a "Apresentação da proposta de 
Adequação Contratual e Uniformização da Modicidade Tarifária e de prazos." Ela 

informou que na sexta-feira (15/09), seriam realizadas audiências públicas das três 
microrregiões, sendo a da microrregião Centro Litoral das 9h às 11h, e convidou 
todos os presentes a participarem. 
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A Secretária também destacou que no dia 10 de outubro ocorreria a 6ª Assembleia 
Geral do colegiado, na qual os temas aprovados nesta reunião seriam levados para 
aprovação do Colegiado. Além disso, informou que nesse mesmo dia haverá um 

evento promovido pela Agepar e Sanepar, que contará com a presença do 
Governador Ratinho Junior e uma apresentação do especialista em saneamento e 
relator da ONU, Léo Heller. Ela estendeu o convite a todos os presentes e 
mencionou que as informações e o convite para o evento serão enviados nos 

próximos dias. 
 
Não havendo mais nenhum assunto a ser tratado a Secretária-Geral agradeceu a 

presença e a participação de todos e deu por encerrada a reunião.  
 
 

Eu, Márcia de Oliveira de Amorim, como Secretária-Geral de Água e Esgotamento 
Sanitário do Centro Litoral, declaro e firmo lavrada a presente ata. 
 

 

Márcia de Oliveira de Amorim 

Secretária Geral da Microrregião de Água e Esgotamento Sanitário do Estado do 

Paraná Centro-Litoral MRAE-1 
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